

Courrier de la Mayenne
Jeudi 26 juin 2025

Des seniors sur scène : la magie de la Création éphémère

Nord-Mayenne

À Lassay, Le Horps et Mayenne, une dizaine de seniors ont relevé un défi artistique inédit : écrire, composer et interpréter des chansons originales. Encadrés par des artistes et musiciens, ils présentent leur création au festival Un Singe en été, avant une seconde scène aux Entrelacés.

Ils s'appellent Catherine, Éliane, Jean, Martine, Isabelle, Ludovic, Nicole, Corinne, Pierre, Jérôme, Albert ou encore Jacqueline. Ils viennent de l'Ehpad des Tilleuls de Lassay-les-Châteaux, du foyer résidence des Hortensias du Horps ou encore de l'EDI Arc-en-ciel, porté par l'association des Possibles, de Lassay-les-Châteaux. Au total, ce sont une dizaine de personnes du Nord-Mayenne qui, pendant quinze séances de deux heures, ont participé à un projet particulier : la Création éphémère du festival Un Singe en été.

Encadrés par Jérémy Frère (alias Johannes), auteur-compositeur-interprète, et David Brulé, professeur de MAO (musique assistée par ordinateur) au conservatoire, les participants, tous âgés de plus de 60 ans, ont « appris à écrire des chansons; composer de la musique et même jouer des instruments, entre



Les participants de la Création éphémère, accompagnés par les artistes Jérémy Frère (alias Johannes) et David Brulé du Conservatoire, lors d'une séance de répétition avant leur concert privé.

harmonica et MAO », explique Maéva Conan, chargée d'actions culturelles. Ensemble, ils ont imaginé quatre morceaux originaux, « inspirés de leurs souvenirs personnels, de leurs objets du quotidien ou encore de leurs histoires d'amour ».

« À la base, nous ne sommes pas des chanteurs »

Certains n'avaient « pas envie au départ », d'autres disaient ne « pas être chanteurs ». Pourtant, tous se sont prêtés au jeu avec enthousiasme. « Ce n'était pas simple, l'écriture nous a pris du temps », souligne Ludovic. Pour Catherine, c'est plutôt

chanter qui était un défi : « Je n'ai jamais fait ça ! » Ce projet, soutenu par la Direction régionale des affaires culturelles (Drac), le Crédit Mutuel de Lassay-les-Châteaux et Mayenne Communauté, valorise à la fois le lien social et l'accès à la culture pour tous.

Le groupe s'est produit lors d'un concert privé samedi 21 juin devant familles, structures partenaires et financeurs du festival Un Singe en été. Mais une seconde représentation, cette fois-ci publique, est prévue : dimanche 13 juillet, dans le cadre du festival des Entrelacés, à 16h et 17h, dans la Roseaie.

Naomie Jourand